



Estudiantes vallartenses interesados en atender el maltrato a ese segmento

Diseñarán proyecto contra abuso infantil

Scholas Ocurrentes escucha e impulsa a los jóvenes a proponer iniciativas y solución a sus problemáticas

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Durante la primera jornada de actividades inmersivas del movimiento Scholas Ocurrentes en Jalisco, programadas del 24 al 28 de abril, en el Centro Internacional de Convenciones en Puerto Vallarta, cerca de 500 adolescentes de distintos centros educativos expresaron sus inquietudes y su realidad, mediante manifestaciones artísticas libres, así como la reflexión grupal y trabajo en equipo.

Al tener como eje central la Cultura del Encuentro, las dinámicas realizadas van enfocadas al descubrimiento de las aptitudes de la persona, desde el ámbito individual y colectivo.

PÁGINA 5A



En la calidad del aire, revela estudio

En Puerto Vallarta no hay contaminación

Monitoreo realizado por un grupo de investigadores del Centro Universitario de la Costa, de 2017 a 2019; fue el primer trabajo realizado en zonas turísticas del país

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Ante el interés que existe entre la comunidad sobre la calidad del aire en Puerto Vallarta, el Dr. Julio Cesar Morales Hernández, profesor investigador del Centro Universitario de la Costa, de la Universidad de Guadalajara, adscrito al Centro de Estudios Meteorológicos de la Costa, dio a conocer que existe un estudio sobre la temática de

la contaminación ambiental. Explicó que en 2017 recibió un recurso por parte de la Universidad de Guadalajara, tras la gestión que hizo como profesor investigador. La duda surgió en un contexto de una ciudad de playa, donde hay efectos de brisa marina y terrenal; por lo que la hipótesis del análisis, era saber cómo afectaba la contaminación y cuáles

eran los efectos en la calidad de aire. Puerto Vallarta muestra desde entonces, un crecimiento urbano como sucedió en Acapulco y Manzanillo; así que era necesario despejar las dudas de cómo afectaba el crecimiento poblacional, parque vehicular y fuentes móviles en el municipio de Puerto Vallarta.

PÁGINA 3A

Durante los trabajos se atendieron trabajos aleatorios

Concluyen obras de SEAPAL en Avenida Prisciliano Sánchez

Con los trabajos de rehabilitación de infraestructura sanitaria se evitan riesgos al medio ambiente y a la salud de los vallartenses

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Reafirmando su compromiso con la población, la administración de Jorge Castillo Núñez en SEAPAL Vallarta, concluyó con éxito los trabajos de rehabilitación de infraestructura sanitaria en la Avenida Prisciliano Sánchez, en su cruce con Avenida México.

PÁGINA 3A

Sofocan 95 por ciento de fuego en el San Juan

Comprará gobierno un helicóptero

“Habremos de planear de manera inmediata y adquirir un helicóptero, es necesario ya que el día de antier tuvimos un accidente en Huaynamota, mandamos la avioneta del gobierno del estado a traer a alguien que estaba muy grave, tenía una lesión en el pulmón e hígado, ya está en fase de recuperación muy grave en terapia intensiva”, informó el gobernador Miguel Ángel Navarro

MERIDIANO/Tepec Nay.- Una nueva luz atraviesa la nube densa que en los últimos días ha dejado el incendio en el cerro de San Juan. El siniestro se ha sofocado en un 95% y

el gobierno del estado reforzará a los grupos combatientes de incendios forestales con un nuevo helicóptero.

Así lo anunciaron el gobernador Miguel

Ángel Navarro Quintero y el secretario general de Gobierno Juan Antonio Echeagaray Becerra, en distintos encuentros con medios de comunicación. PÁGINA 7A



Trending Topic



Epica respuesta

El amor que una persona puede tener hacia su mascota es tan grande que no hay forma que lo pudieran cambiar. Así lo demostró un hombre que es recolector de basura y que se negó a entregar a su perrita cuando le ofrecieron dinero para comprarla. En la cuenta de TikTok de un joven llamado Ernesto Salazar se puede ver que otro hombre se acerca al trabajador para decirle que le da dinero a cambio de llevarse a la perrita de nombre Muñeca brava. ‘Buenas tardes, amigo, ¿no vende el perrito?’, se escucha. Al recolector le dice que le da 10 dólares, pero se niega. La oferta la sube a 20 dólares, pero el trabajador se mantiene firme en su postura de no

entregarla, pues afirma que se aman y no quiere separarse de ella. ‘Mi última oferta: le doy 100 dólares (alrededor de mil 800 pesos) por ese perrito’. A lo que le responden: ‘Ni así me dé 200, no lo vendó’.

Es que el dinero no me acompaña, el dinero se va. La plata no me cuida; la plata no me sigue, no me pide quesito”, dice el recolector de basura. Yo lo felicito por las cosas que hace y quiero que siga adelante. Yo le voy a dar un dinero para que coma algo, una merienda, y compre algo para la perrita. Gracias por cuidar este animalito, la verdad, se merece mucho y espero verlo más en la calle y así ayudarlo’

Nos aproximamos al estiaje

Así están nuestros ríos.

El estiaje es el nivel más bajo de agua en los ríos por la escasez de lluvia en combinación con la época de calor.

¡Cuida el agua!

#CuidalaUnChorro

Foto: Pozo Radial Río Ameca, Los Cuartos, Puerto Vallarta.

NUESTRAS PLUMAS

Víboras

MOISÉS MADARIAGA

LA TRANQUILIDAD

DE

PUERTO VALLARTA

PÁGINA 4A

Volantín

SALVADOR COSÍO GAONA

MINISTRA LORETTA HACE

EL TRABAJO SUCIO A

AMLO CON EL INAI

PÁGINA 2A

VOLANTÍN

En la opinión de...

Salvador Cosío Gaona



@salvadorcosio1

/SalvadorCosio

Aunque el presidente Andrés Manuel López Obrador se encuentre aislado y enfermo, tiene gente que se mantiene al pie del cañón cuidándole las espaldas. Y no me refiero a enfermeros o doctores, sino a la clase de súbditos que le hacen el trabajo sucio como la ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Loretta Ortiz Ahí, quien este lunes 24 de abril negó al Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) la suspensión que había solicitado para que el Pleno pueda sesionar con cuatro comisionados en lugar de los cinco que marca la ley hasta que se designe a los nuevos integrantes del Pleno.

Tras admitir a trámite la controversia constitucional presentada por el INAI por la falta de nombramiento de tres comisionados, la ministra Ortiz Ahí quien fue colocada en dicho cargo gracias a la designación del presidente tabasqueño y se ha mantenido junto con la Ministra plagiaria Yasmin Esquivel Mossa, como sus fieles lacayats, determinó que no era procedente del organismo autónomo.

Se niega la suspensión, en los términos precisados en el presente acuerdo”, señala el acuerdo emitido en la controversia constitucional 280/2023.

La comisionada del INAI Julieta del Río Venegas lamentó la decisión y advirtió que el INAI “dará el siguiente paso” en materia jurídica.

A pesar de que la comisionada del instituto no lo dijo, el paso legal que sigue es que el INAI presente un recurso de reclamación para que una Sala de la Suprema Corte revoque o confirme la medida.

La controversia constitucional se originó por el veto del presidente Andrés Manuel López Obrador a Rafael Luna y Yadira Alarcón que habían sido seleccionadas por el Senado de la República para ocupar los dos vacantes que existían en el INAI desde 2019, a la que sumó el fin del periodo del comisionado Francisco Acuña.

Como lo he venido señalando, desaparecer al Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales, es sin duda un acto de



contamos con la información que dio a conocer el propio presidente y lo que ya han logrado investigar algunos medios de comunicación.

Visiblemente molesto ante las exigencias de que se nombre al menos un comisionado más para contar con quórum en las sesiones del INAI, López Obrador afirmó en sus conferencias matutanas que dicho Instituto es un “cero a la izquierda, no sirve para nada, lo crearon para simular que se iba a combatir la corrupción”, dijo.

Agregó que desde su creación con Vicente Fox (2000-2006), el organismo no ha contribuido al combate a la corrupción. Por el contrario, sirvió para legitimar robos y ocultar información, con un costo anual de mil millones de pesos.

Crítico que los comisionados no puedan sesionar, pero sí cobren sus salarios y gasten el presupuesto, por lo que sugirió que el Congreso revise la situación y tome decisiones.

Como era de esperar, las y los integrantes señalaron que a lo largo de 20 años, “el INAI ha dado muestra fehaciente de su pertinencia dentro del aparato democrático mexicano para que la sociedad pueda ejercer y hacer valer sus derechos de acceso a la información y de protección de datos personales”.

El Pleno del INAI conformado actualmente por la Comisionada Presidenta Blanca Lilia Ibarra Cadená; las Comisionadas Josefina Román Vergara y Norma Julieta del Río Venegas, y el Comisionado Adrián Alcalá Méndez, lamentaron las descalificaciones y señalamientos del Gobierno Federal, ya que aseguran denotan desconocimiento sobre las responsabilidades constitucionales del Instituto y atentan contra su autonomía e independencia, por lo que hicieron un llamado al Poder Ejecutivo a establecer un diálogo abierto, plural y democrático, expusieron a través de un comunicado.

Pero me temo que lo de Andrés Manuel no es desconocimiento, como lo advierten de forma quizá ingenua en el INAI; y deben tener claro que López es muchas cosas antes que ingeniero.

Opinión.salcosga@hotmail.com @salvadorcosio1

MINISTRA LORETTA HACE EL TRABAJO SUCIO A AMLO CON EL INAI

perversidad, de mezquindad y de corrupción, que tiene como autor de esta maquiavélica estrategia al principal destructor de todo lo bueno o lo poco bueno que se había construido en México en sexenios pasados, es decir, al presidente más revanchista y rencoroso que ha tenido nuestro país, Andrés Manuel López Obrador.

Andrés Manuel no ha sido capaz de superar las derrotas sufridas en su aspiración presidencial en procesos electorales en los que fue vencido primero por el panista Felipe Calderón en 2006 y luego en 2012 por Enrique Peña Nieto. En el primer caso culpó y sigue responsabilizando al Instituto Nacional Electoral (INE) ante Instituto Federal Electoral (IFE), de ahí su rencor, su frustración y su deseo de venganza el cual ha intentado capitalizar con la destrucción y desaparición del árbitro electoral, deseo que hasta ahora le ha sido impedido concretar por la sociedad civil que en un par de ocasiones ha salido a las calles en forma masiva para ponerle el alto.

Ya se ha perdido la cuenta de las instituciones que no han corrido

con la misma suerte que el INE y no logran superar el puño destructor de AMLO. Aunque vale mencionar que en la mayoría de los casos, la gente o no se dio cuenta o no fue capaz de reaccionar a la tremenda embestida gubernamental.

Ya antes mencione su perverso proyecto de destruir al INAI, tras haber salido a la luz pública las grabaciones de la reunión que el Secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, sostuvo con legisladores del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en las que cumpliendo labor de mensajero transmitió la instrucción presidencial de “No nombrar a los comisionados del INAI”.

Adán Augusto les dijo que “el mundo ideal” era permanecer sin el INAI y entonces no había ninguna prisa por nombrar a los comisionados a sabiendas de que se requieren 5 para validar las sesiones del instituto y solo cuatro cuentan con nombramiento.

También quedó en evidencia el engaño de AMLO, quien con toda premeditación, alevosía y ventajismo, echó mano de su poder para vetar los

nombramientos de los Comisionados que ya había aprobado el senado el pasado 1 de marzo, precisamente con el fin de impedir que se completara la cantidad mínima de 5 consejeros que se establece para que el INAI pueda sesionar, solo que su argumento para echar abajo los nombramientos fue que supuestamente Morena y el Partido Acción Nacional (PAN) se habían repartido uno cada uno.

De tal suerte que el órgano encargado de vigilar la Transparencia está paralizado y por ello miles de recursos de revisión sobre diversas solicitudes están en viño; entre ellas peticiones de personas sobre sus horas cotizadas en el IMSS para tramitar pensiones y jubilaciones, obtención de sus expedientes clínicos y judiciales; estatus de trámites burocráticos o corrección de datos en documentos de identificación, entre otros.

Pero no es lo único, toda vez que ahora mismo no podemos contar con la herramienta de la transparencia, y no podemos conocer todo lo referente a la sospechosa venta del avión presidencial, de la que solo

Comenzaron a dirimir diferencias; astigua secretario de Gobernación

Reanudan diálogo Gobernador-UdeG

* Adán Augusto López fue testigo del acercamiento en Casa Jalisco entre Enrique Alfaro Ramírez y el rector Ricardo Villanueva Lomeli; comenzaron a cerrar las heridas

MERIDIANO/GDL, Jal.

A más de un año de que prácticamente la relación entre la Universidad de Guadalajara y el Gobierno del Estado de Jalisco estuvieron fracturadas, ayer el Gobernador Enrique Alfaro Ramírez se reunió por primera vez con el rector Ricardo Villanueva Lomeli en Casa de Jalisco, en este encuentro comenzaron a dirimir las diferencias y a cerrar las heridas y como invitado de honor estuvo el secretario de Gobernación Adán Augusto López.

Alrededor de tres horas duró la reunión en Casa Jalisco en donde ingresaron con su camioneta y al salir ninguno de ellos quiso dar entrevista sobre lo acontecido en el interior, aunque también esta pudiera ser la oportunidad del rector Ricardo Villanueva para abrir la puerta del diálogo con el Presidente Andrés Manuel López Obrador quien también ha emitido una serie de críticas hacia la institución educativa.

La salida del Secretario de Gobernación de Casa Jalisco estuvo enmarcada en un conato de conflicto que generó su comitiva con algunos reporteros, incluso avanzando las unidades y apunto de atropellarlos con tal de impedir el acercamiento con el Secretario para que diera una declaración al rector.

El rector en sus redes sociales publicó que “hoy es un buen día para Jalisco

regresamos al diálogo. De inicio se abre la oportunidad para construir, para sumar y eso es algo que los usuarios nos da gusto. Ahora sigue un largo camino para todos los pendientes”.

En esta misma publicación agradeció al secretario federal Adán Augusto López Hernández que a pesar de su apretada agenda haya hecho un espacio para estar en Jalisco y acompañar al Gobernador Enrique Alfaro Ramírez en este inicio del diálogo entre ambas partes y reiteró la disposición de la comunidad universitaria para enfrentar los retos que tiene Jalisco.

Villanueva Lomeli señaló que la disposición de la Universidad de Guadalajara para apoyar a Jalisco la han demostrado de todo momento y sobre todo en la pandemia con los excelentes resultados que se tuvieron y “hoy también estamos listos para los retos de la post pandemia. Si logramos

concentramos en las coincidencias y sumar esfuerzos podremos superar cualquier desafío”.

Mientras que el Gobernador Enrique Alfaro en sus redes también señaló que le daba “gusto de que se haya retomado el diálogo entre el Gobierno del Estado, el Gobierno Federal y la Universidad de Guadalajara”, indicó que fue “una buena reunión en la que se sentaron las bases de la comunicación institucional que irá avanzando en los próximos días”.

Los conflictos comenzaron desde el momento en el que la administración estatal decidió reasignar 140 millones de pesos del Museo de Ciencias Ambientales para un hospital en medio de la pandemia y a las críticas emitidas por Alfaro Ramírez mencionado contra de quien fuera el presidente de la Feria Internacional del Libro Raúl Padilla López, de quien decía que eran negocios personales y en nada ayudaban a la comunidad universitaria.



Meridiano
Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador
DR. DAVID ALFARO

Director
MOISÉS MADARIAGA
parameridiano@gmail.com

MERIDIANO PUERTO VALLARTA
Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida,
Col. Versalles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.
Tel. 322.223.2975

Publicación periódica autorizada. Registro de SEPOFOM Número 19891-12389-001. Caracterización 12-1232-01. Certificado de Licitación de Mayo 2018. Certificado de Licitación de Gobierno 2003. Título reservado por la SEP 1587-83. Sistema Internacional de Publicaciones Seriales ISSN 0014-1801. Registro - COPIADATV 153. Registro CANACINTRA 3240. Registro ANESEM 8029-93. Los colaboradores, que firman sus artículos son responsables del contenido de los mismos. No hay obligación de devolver originales aunque no se publiquen. Todos los textos y correspondencia a este periódico deben ser dirigidos a la Dirección General de este periódico que aparece al margen. MERIDIANO es una Marca Registrada. Tiene distribución en el estado de Nayarit y Puerto Vallarta, Jalisco. Representación comercial en Jalisco: COPIA México Mexicana S.A. de C.V. Luz Savián 01-13-802 Col. del Encanto, Mérida, Yucatán. Representación en el extranjero: Club de periodistas de México, Filiales: Mérida S.A. COPIA, Alvarez S. de R. L. Oñate, Generala, relación y talleres. Representación 4708, C.P. 48135, Av. Amador Posada 60, Tepic, Nayarit, México

Durante los trabajos se atendieron trabajos aleatorios

Concluyen obras de SEAPAL en Avenida Prisciliano Sánchez

* Con los trabajos de rehabilitación de infraestructura sanitaria se evitan riesgos al medio ambiente y a la salud de los vallartenses

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Reafirmando su compromiso con la población, la administración de Jorge Castillo Núñez en SEAPAL Vallarta, concluyó con éxito los trabajos de rehabilitación de infraestructura sanitaria en la Avenida Prisciliano Sánchez, en su cruce con Avenida México.

Fue durante el fin de semana pasado, que quedó liberado el carril en el sentido poniente a oriente, así como los trabajos complementarios de limpieza fina, con lo que se dan por concluidas las obras que permitirán

seguir cuidando la salud de las familias vallartenses, al revertir el deterioro que presentaba la caja de drenaje en la que convergen aguas residuales provenientes de colonias y fraccionamientos cercanos.

En los trabajos se atendió un derrumbe bajo el pavimento, la rehabilitación de la caja y pozo de visita; además de las labores de relleno y compactación, así como reposición de la carpeta asfáltica, entre otras acciones.

Asimismo, se tomó la decisión de reponer el tramo completo del machuelo por ambos costados

del camellón más allá del área de los trabajos, incluyendo pintura, además de mejorar la seguridad de los peatones con la incorporación de una banqueta de cruce con rampa de paso para personas con discapacidad.

Se trata de una instrucción puntual del profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, alcalde de Puerto Vallarta, para seguir en la mejora de los procesos constructivos en el marco de las acciones de obra pública que emprende el organismo para beneficio de la imagen urbana.



Para la temporada 2023, anunciaron desde Florida

Puerto Vallarta se prepara para recibir 200 cruceros

* Fue en la feria internacional Seatrade Cruise Global 2023 que se realizó en dicho estado de Estados Unidos, donde la ciudad dio a conocer sus opciones turísticas y los atractivos naturales

MERIDIANO/Puerto Vallarta

El Puerto Vallarta, considerado uno de los destinos más importantes de México, anunció la llegada de 200 barcos que harán escala en el recinto portuario durante los próximos meses para la temporada de cruceros 2023.

Lo anterior tuvo lugar en la feria internacional Seatrade Cruise Global 2023 que se realizó en Florida, Estados Unidos, donde la ciudad dio a conocer sus opciones turísticas y los atractivos naturales que recorren desde la Sierra Madre Occidental hasta la costa del Pacífico mexicano.

En esa línea, cabe mencionar que durante el primer trimestre del año, el puerto recibió un total de 222,962 turistas provenientes de distintas líneas navieras como Royal Caribbean, Carnival, Celebrity Cruises, NCL, Disney Cruise Line y Holland America Line, entre

otros.

Cruce Arvia realiza su primera escala. Por otra parte, el crucero Arvia operado por Carnival P&O Cruises ha realizado su primera escala en el Puerto de Valencia.

Francesca Antonelli, jefa de Marketing y Cruceros de la Autoridad Portuaria de Valencia (APV) han sido la encargada de entregar el tradicional socarrat -la baldosa valenciana de barro cocida diseñada con motivos marítimos que Valenciaport entrega a los buques que atracan por primera vez en sus instalaciones- al capitán del barco Robert Carmy. En el acto también ha estado presente Isabel Esparza del Departamento de Operaciones de la consignataria Roca Monzó.

La ciudad de Valencia es un destino mediano para el sector que brinda una amplia gama de actividades. La APV está trabajando

con la Diputación de Valencia y Visit Valencia en diversificar la oferta turística que ofrece el destino Valencia para el crucerista con experiencias sostenibles en municipios de la provincia, más allá del Cap i Casal.

El objetivo es incrementar la oferta turística que tienen los cruceros que hacen escala en la ciudad de Valencia y, con ello, derivar flujo de visitantes a otras zonas y enclaves de la provincia.

El crucero Arvia, construido en diciembre de 2022, es el segundo buque de la clase Excel de P&O Cruises propulsado por Gas Natural Licuado y marca la nueva tendencia en barcos de cruceros ecológicos.

Con una eslora de 345 metros, tiene una capacidad para más de 5,000 pasajeros y una tripulación de 1,700 personas. Arvia, procedente de A Coruña, seguirá tras visitar Valencia, su ruta con destino a Marsella.



En la calidad del aire, revela estudio

En Puerto Vallarta no hay contaminación

* Monitoreo realizado por un grupo de investigadores del Centro Universitario de la Costa, de 2017 a 2019; fue el primer trabajo realizado en zonas turísticas del país

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Ante el interés que existe entre la comunidad sobre la calidad del aire en Puerto Vallarta, el Dr. Julio Cesar Morales Hernández, profesor investigador del Centro Universitario de la Costa, de la Universidad de Guadalajara, adscrito al Centro de Estudios Meteorológicos de la Costa, dio a conocer que existe un estudio sobre la temática de la contaminación ambiental.

Explicó que en 2017 recibió un recurso por parte de la Universidad de Guadalajara, tras la gestión que hizo como profesor investigador. La duda surgió en un contexto de una ciudad de playa, donde hay efectos de brisa marina y terreal; por lo que la hipótesis del análisis, era saber cómo afectaba la contaminación y cuáles eran los efectos en la calidad de aire.

Puerto Vallarta muestra desde entonces, un crecimiento urbano, como sucedió en Acapulco y Manzanillo; así que era necesario despejar las dudas de cómo afectaba el crecimiento poblacional, parque vehicular y fuentes móviles en el municipio de Puerto Vallarta.

Se adquirieron equipos de monitoreo y se debían tomar datos en tiempo real y en el sitio, debido al costo del equipo y falta de recurso humano. No obstante, el Dr. Julio César Morales es especialista en la herramienta de información geográfica, y junto con su equipo de trabajo, se ubicaron al menos seis zonas, consideradas como críticas, para monitorear la calidad del aire.

Los análisis de la calidad del aire se hicieron entre 2017 y 2019, con el fin de analizar el comportamiento de las partículas PM5, que llegan a propiciar enfermedades cardiorrespiratorias y las partículas PM10, que miden las partículas que afectan la garganta.

MONITOREOS

En Puerto Vallarta no había un estudio similar. Se tomaron datos por las mañanas y tardes en los puntos con mayor concentración de población y movilidad urbana. En el centro de la ciudad, los niveles fueron mínimos, debido a la brisa marina, que hace que se minimicen los contaminantes.

En la Marina fue mínimo. En la delegación de Las Juntas, los datos resultaron por debajo de los valores normales. No obstante, se observó que el paso de camiones, tráiler y tractores podría generar a mediano y largo plazo, valores extremos.

En la delegación de Ixtapa fue uno de los lugares más bajos de todos los puntos monitoreados. En tanto que Las Mojeneras no hubo afectaciones en contaminantes.

Sin embargo, en la delegación de El Pitillal, donde se tenía la hipótesis de ser una zona con contaminación, debido a que es una zona comercial, con alta



movilidad de personas y autos, los análisis revelaron lo contrario.

Sin embargo, donde sí hubo índices altos, fue en negocios fijos, como restaurantes y rosterías, y donde se presenta la emisión de humo a cielo abierto.

También se consideró a la colonia El Coapinole, en la parte de El Pitillal, donde no hubo índices de contaminación lo normal.

Finalmente, el último sitio de monitoreo fue en el Libramiento Luis Donaldo Colosio, a la altura de Cruz Roja, y resultó con valores bajos. Los investigadores decidieron no hacerlo hacia Mismaloya, zona sur del municipio, porque la vegetación ayuda o protege.

Cabe mencionar que dentro de los monitoreos, se percibió que eran los camiones de transporte público (azules), que sí emitían contaminantes a la atmósfera; sin embargo, la situación cambió cuando se renovó el parque vehicular.

RESULTADOS

Al cabo de los monitoreos, y tras analizar la información, los investigadores concluyeron que los valores en la calidad del aire se encontraron dentro de la normal. Por lo que no existe un problema de contaminación que se tenga que minimizar, ya que se encontraron por debajo de la normal.

El Dr. Julio César Morales asegura que fue el primer trabajo de calidad del aire realizado en Puerto Vallarta y en una ciudad turística. No obstante, la región metropolitana con Bahía de Banderas mantiene un crecimiento poblacional y con mayor parque vehicular al que se debe poner atención.

"No es solo decir si está contaminado o no; se requieren proyectos y equipos. Y hemos tratado de participar, pero los rechazan porque no cumplen con los requisitos. Pero si realmente se quiere informar a la población, se requieren datos exactos, invertir recursos en investigación. El CUCosta está dispuesto a colaborar con información y datos; pero sin equipo no se puede decir si hay o no contaminación", comentó.

Para concluir, el investigador lamentó que en temas como contaminación ambiental y eventos hidro-meteorológicos, hay preocupación hasta que se tiene una problemática; pero nunca se vuelve a ver a los especialistas en estas temáticas.





Informó el Instituto de Información Estadística y Geográfica de Jalisco

Prevalcieron en 2021, las enfermedades respiratorias

* Junto con afecciones de las vías urinarias, infecciones intestinales y COVID-19, más comunes en Jalisco: IIEG

MERIDIANO/GDL, Jal.

Durante 2021, las principales causas de enfermedad de la población de Jalisco fueron enfermedades respiratorias agudas, infecciones de vías urinarias, intestinales por otros organismos y las mal definidas y el COVID-19, informó el Instituto de Información Estadística y Geográfica de Jalisco (IIEG), en el marco del Día Mundial de la Salud, que se celebró el 7 de abril pasado.

Augusto Valencia López, titular del IIEG, indicó que, de acuerdo con los Anuarios de Morbilidad, los casos de enfermedades respiratorias agudas fueron 563 mil 316; seguido de las infecciones de vías urinarias con 147,493, las infecciones intestinales por otros organismos y las mal definidas con 144,191 y el COVID-19 con 111,045 registros.

"Los anuarios de información identifican los problemas epidemiológicos de mayor prioridad y permiten que se conforme un diagnóstico de salud de la comunidad; así como también que se anticipen situaciones de interés epidemiológico, se identifiquen grupos de alto riesgo y se contribuya al estudio de los distintos factores condicionantes involucrados", explicó.

Con respecto a la mortalidad, Valencia López señaló que, de acuerdo con las cifras definitivas de INEGI de 2021, la principal causa fue el COVID-19, con un total de 16,743 defunciones; seguido de las enfermedades del corazón con 13,864; la diabetes mellitus con 7,028 y los tumores malignos con 6,370 decesos.

Al ampliar la información, Santiago Ruiz Bastida, director de Información Estadística Demográfica y Social, señaló que otras enfermedades que también se padecieron fueron neumonías y bronconeumonías con 11,462 casos.

"Las infecciones respiratorias agudas encabezaban la lista de las 20 principales enfermedades en Jalisco en 2021. Estas afectaron a 310,756 mujeres y 252,560 hombres.

Asimismo, el COVID-19 apareció nuevamente como la cuarta causa de enfermedad entre la población del estado, con 111,045 casos; fue la cuarta causa de enfermedad entre las mujeres; y la tercera entre los hombres".

Por grupo de edad, dijo que los más afectados por infecciones respiratorias agudas fueron las y los adultos de 25 a 49 años, con un monto de 197,214 registros, es decir, el 35.0% del total. Le siguieron las niñas y niños de 1 a 14 años, con un 28.4% (159,777) y los jóvenes de 15 a 24 años con el 15.3% (85,977). El 5.1% (28,915) de los enfermos fueron niñas y niños menores de un año, mientras que el 7.9% (44,674) eran personas adultas mayores de 60 años y más".

Indicó que, en lo que se refiere a las neumonías y bronconeumonías, en 2021 se registraron 11,462 casos, afectando a 6,156 (53.7%) hombres y a 5,306 (46.3%) mujeres. "Este padecimiento ocupó el lugar 14 entre las veinte principales causas de enfermedad en la entidad, la posición 17 entre la población femenina y el 15 entre la población masculina".

Los que más padecieron neumonías y bronconeumonías, fueron las personas adultas mayores de 60 años y más, con el 42.9% (4,914) de los casos. Le siguió la población de 25 a 49 años con el 22.8% (2,614) y las personas de 50 a 59 años con el 14.1% (1,618).

Por último, el COVID-19 fue la cuarta causa de enfermedad entre la población en 2021 con 111,045. Explicó que el grupo con mayor cantidad fueron las personas de 25 a 49 años, con el 55.1% de los casos, es decir, un monto de 61,212.

Le siguieron las personas adultas mayores de 60 años y más con un 15.2% (16,839) y los jóvenes de 15 a 24 años con el 14.2% (15,795). Por su parte, las personas adultas de 50 a 59 años concentraron el 12.2% (13,523) y en los grupos más jóvenes, el 0.2% (215) eran infantes menores de un año y el 3.1% (3,461) niñas y niños de entre 1 y 14 años.

Ruiz Bastida dijo que, de acuerdo con el análisis de las cifras definitivas del INEGI, la principal causa de muerte de la población jalisciense en 2021 fue el COVID-19, con un total de 16,743 defunciones. Le siguieron las enfermedades del corazón con 13,864 y la diabetes mellitus con 7,028 y los tumores malignos con un monto de 6,370.

Entre la población femenina del estado, el COVID-19 (6,590) fue la principal causa de muerte en 2021; seguido de las enfermedades del corazón con 6,225 y la Diabetes Mellitus con 3,331 defunciones. Destaca que los tumores malignos representaron la cuarta causa de muerte entre las mujeres, con un total de 3,195 decesos, es decir, el 10.2% del total.

En el caso de los hombres, el COVID-19 cobró la vida de 10,153, las enfermedades del corazón 7,639 y la Diabetes Mellitus 3,697. Los tumores malignos representaron la cuarta causa de muerte entre la población masculina del estado, con un total de 3,175 decesos, es decir, el 7.4% del total.

Además, durante 2021, se registraron 74,630 decesos de residentes de Jalisco. La tasa de mortalidad en el estado fue de 8.79 defunciones por cada mil habitantes. Entre 2020 y 2021 se registró un incremento del 15.8% en las defunciones, lo que significó un excedente de 10,169 más muertes. Entre 2019 y 2021 se incrementaron un 49.8%, es decir, 24 mil 800 más decesos.

Por municipio, Ejutla presentó la tasa de mortalidad más alta, con 18.35 defunciones por cada mil de sus habitantes en ese año; le siguió Totatiche con 16.86, Villa Guerrero con 16.18, Tecuailtán de Corona con 15.10 y Atenguillo con una tasa de 14.70.

Las tasas de mortalidad más bajas se registraron en Santa María del Oro con 4.51, Mezquique con 5.34, Bolaños con 5.65, Tlajomulco de Zúñiga 5.96, Tonalá 6.56 y Jilotlán de los Dolores con 6.67 defunciones por cada mil de sus habitantes.



LA TRANQUILIDAD DE PUERTO VALLARTA

Puerto Vallarta es una ciudad muy tranquila para vivir. Es lo que respondo siempre que me preguntan que me pregunten. Obviamente es la preocupación número uno en todo el territorio nacional es la inseguridad o la ausencia de este principio básico de convivencia.

Prácticamente redujeron a chatarra por encima de Guadalajara, Zapopan y Tlaquepaque, que fueron superados con mucho. No es casualidad que Puerto Vallarta sea una de las ciudades que más ha disminuido sus niveles de percepción de seguridad, porque a pesar de que aquí ocurren diferentes situaciones no son percibidas como las más violentas, tal y como ocurre con el resto del país.

VARONES DE LA DROGA

Puerto Vallarta ha sido bendecido por muchos factores. Se dice que la "plaza" ha sido ocupada por diferentes carteles de la droga, pero principalmente los Carteles de Sinaloa y Jalisco Nueva Generación.

"LOS CHAPITOS"

El más reciente episodio fue cuando atraparon a los hermanos Guzmán, mientras cenaban en el restaurante "La Leche", en Puerto Vallarta, ubicado en plena avenida Francisco Medina Ascencio. Quienes cayeron en manos del grupo rival y andavate que por poco no contaban esa acción.

"EL MAYO"

Un capodela droga -ismael "El Mayo" Zambada, tuvo que intervenir para evitar que los mataran, ello mientras el padre de los chamacos, Joaquin "El Chapo" Guzmán estaba detenido en México.

"Negociaron" el puerto de "Lázaro Cárdenas", Michoacán y la aduana de Manzanillo, Colima, y todos sus territorios para vida de vez respetaran su integridad de los que ahora son conocidos como "Los Chapitos".

"ROBERTITO"

Salvo el hecho de violencia, que fue noticia en todo el mundo, ocurrido el 15 de octubre del 2019, cuando atentaron contra la vida del ex director de Seguridad Pública Municipal, Roberto Rodríguez Preciado, quien fue emboscado en el cruce de las calles Aquiles Serdán e Insurgentes, justo en donde se encuentra la farmacia Guadalajara.

La camioneta que trasladaba al director de Seguridad Pública.

prácticamente redujeron a chatarra por encima de Guadalajara, Zapopan y Tlaquepaque, que fueron superados con mucho.

EMPREDIÓ LA HUIDA

Tres días después del atentado habían pasado, cuando Roberto Rodríguez Preciado presentó con "carácter de irrevocable" su renuncia a Ramón Guerrero Martínez, mejor conocido con el mote de "El Mochilas", al cargo de director, cosa que hizo de noche para que no lo fueran a sorprender.

Durante el tiempo que "El Mochilas" o "El Titán de Ayutla", fue presidente municipal, también ocurrió otro hecho que hasta la fecha no ha esclarecido nadie: la desaparición del regidor Humberto Gómez Arévalo, conocido como "Beto el del fonovívar".

LOS REGIDORES

"Beto" fue regidor junto con Susana Carreño, pues ambos regidores estaban como "apestados" en la administración pública de ese momento que "El Mochilas" gobernaba surgido por el partido Movimiento Ciudadano (MC).

EL DIRECTOR DE SEAPAL

En la presente administración municipal nada más se tiene el registro de dos bajas: la del Director del SEAPAL Salvador Llamas Urbina y de su escolta el Comisario de Seguridad Pública, Capitán Fernando Ortega Muñoz, quienes fueron prácticamente asesinados en un restaurante de la zona metropolitana de Guadalajara, sin dárles tiempo a nada.

POR VEZ PRIMERA

Pues con todo eso, Puerto Vallarta está en los primeros diez lugares de ciudades más seguras de acuerdo al INEGI, esto después de diez años en que se levantó la encuesta por primera vez.

La alcaldía de la Ciudad de México, Benito Juárez, tiene el primer lugar, segundo Piedras Negras, Coahuila: Los Mochis, Sinaloa y Puerto Vallarta, en Jalisco.

POR PRIMERA VEZ

Nuestra ciudad ostenta el primer lugar

EL PRESIDENTE

De seguir así, no pasaría otra cosa más que el prof. Luis Alberto Michel Rodríguez, pueda jugarse su futuro político con una reelección.



Salió huyendo por pteñeras, Roberto Rodríguez Preciado.



Ramón Guerrero Martínez, "El Mochilas".



Humberto Gómez Arévalo.



Luis Alberto Michel Rodríguez.



Salvador Llamas Urbina (qepd).

Principales causas de muerte por residencia habitual de la persona fallecida, Jalisco 2019-2021

En 2020 y 2021 los tumores malignos representaron la cuarta causa de muerte entre la población jalisciense, con 6,421 y 6,370 decesos, respectivamente; posicionándose sólo por debajo del COVID-19, las enfermedades del corazón y la Diabetes Mellitus.

A lo largo de muchos años, la diabetes mellitus ha sido una de las principales causas de muerte entre la población del estado. No obstante, en 2019, los tumores malignos constituyeron la segunda causa de muerte, sólo por debajo de las enfermedades del corazón.

Veinte principales causas de enfermedad según sexo (Parte I), Jalisco 2021

Las infecciones respiratorias agudas encabezaban la lista de las 20 principales enfermedades en Jalisco en 2021. Estas afectaron a 310,756 (55.2%) mujeres y 252,560 (44.8%) hombres.

Asimismo, el COVID-19 apareció nuevamente como la cuarta causa de enfermedad entre la población del estado, con 111,045 casos; fue la cuarta causa de enfermedad entre las mujeres (56,492), y la tercera entre los hombres (54,553).



Inscrible la dejaron

Atienen en las comunidades rurales

Profe Michel acerca servicios de salud a los vallartenses

* Inauguró el consultorio médico en la delegación Las Palmas, el segundo de varios que serán abiertos en diferentes lugares del municipio

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Garantizar la atención médica para todos, es y debería ser la prioridad siempre, por eso, sabiendo que la salud es un derecho de todos, el alcalde de Puerto Vallarta, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, inauguró este lunes el consultorio médico municipal grupal, ubicado en la delegación Las Palmas.

Se trata del segundo consultorio activo y próximamente serán inaugurados otros en Boca de Tomatlán y Las Mojoneeras, los cuales serán dotados de un médico general y posteriormente de nutriólogos y psicólogos.

El consultorio de Las Palmas se ubica en 15 de mayo No.285, a un costado de la oficina de la delegación municipal, donde al dirigirse a vecinos presentes, el Profe Michel se refirió a la importancia de acercar a las personas los espacios adecuados donde se brinde esta atención para tranquilidad de todos.

"Es por esto que me siento muy

orgulloso de brindar a nuestra gente de Las Palmas este servicio con la mejor atención de los profesionales de la salud. Todo esto con el fin de proveer a nuestra comunidad de un espacio de calidad donde reciban la atención que necesitan para tener una vida digna y saludable", señaló.

Es importante destacar que estos servicios serán gratuitos para todos, "y desde luego podemos apoyarlos por si requieren de alguna emergencia a Puerto Vallarta. Les pido que corran la voz con los vecinos, los amigos, los parientes, de que aquí en Las Palmas hay un consultorio médico gratuito".

El Dr. Salvador Flores Navarro, jefe de los Servicios Médicos Municipales, reiteró que la salud es un derecho y la atención debe ser gratuita y de calidad. "El Profe Michel nos ha instruido para que los habitantes de esta delegación tengan atención médica cercana, dar seguimiento a enfermedades crónicas degenerativas como diabetes, hipertensión y obesidad.

Iniciamos mañana con este servicio de primer nivel coordinados con el sector salud para atender enfermedades en diferentes niveles".

El Dr. Ulises Ruiz Miranda, coordinador de Consultorios Médicos, subrayó que el Profe Michel "está preocupado por que las personas más necesitadas reciban una consulta médica y atención gratuita, iniciamos con este consultorio para los habitantes de Las Palmas, a partir de mañana con consultas de 7 de la mañana a 3 de la tarde, de lunes a viernes, todo gratuito, incluyendo los medicamentos".

Tras el corte de listón se realizó una visita guiada para conocer el espacio y los servicios que otorgará.

También estuvieron presentes María de Jesús López Delgado, presidenta del sistema DIF Municipal, Juana Jazmín Muñoz Ruelas, delegada municipal de Las Palmas, la Dra. Karen Mejía, quien atenderá el consultorio, así como regidores y funcionarios.



Servicios Públicos Municipales

Desazolvieron Arroyo Seco de La Cruz de Huanacastle

* Estas son medidas preventivas para evitar inundaciones durante la temporada de lluvias y huracanes.

MERIDIANO/Bahía de Banderas

La Dirección de Servicios Públicos Municipales llevó a cabo trabajos de desazolve en el Arroyo Seco en la colonia Las Piedras, de La Cruz de Huanacastle, esto con la intención de prevenir inundaciones en la próxima temporada de lluvias y huracanes.

La limpieza del mencionado

arroyo, cubrió un tramo de 2.5 kilómetros, logrando una totalidad de cinco metros de profundidad y seis de ancho. Aunado a esto, se repararon los caminos aledaños al arroyo, así como también se abrieron los accesos para el cruce de la gente a las diferentes colonias.

Cabe señalar que desde la fundación del municipio de Bahía

de Banderas no se le había dado un mantenimiento completo al Arroyo Seco, por eso en esta ocasión requirió de mucho esfuerzo y bastantes horas de trabajo.

Con el fin de conservar el Arroyo Seco en las mejores condiciones, el XI Ayuntamiento de Bahía de Banderas invita a los vecinos a no tirar basura y/o escombros en el lugar.



Interesados en atender el maltrato y abuso infantil

Estudiantes vallartenses diseñarán un proyecto desde su perspectiva

* Scholas Ocurrentes escucha e impulsa a los jóvenes a proponer iniciativas y solución a sus problemáticas

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Durante la primera jornada de actividades inmersivas del movimiento Scholas Ocurrentes en Jalisco, programadas del 24 al 28 de abril en el Centro Internacional de Convenciones en Puerto Vallarta, cerca de 500 adolescentes de distintos centros educativos expresaron sus inquietudes y su realidad, mediante manifestaciones artísticas libres, así como la reflexión grupal y trabajo en equipo.

Al tener como eje central la Cultura del Encuentro, las dinámicas realizadas van enfocadas al descubrimiento de las aptitudes de la persona, desde el ámbito individual y colectivo.

Surgió una problemática bastante fuerte que nos movilizó a todos los que estamos participando, escuchar las experiencias que tenemos ante estos eventos, escuchar los dolores de los jóvenes ¿qué les duele de su comunidad?, es fuerte estar en la escuela y obviamente ahora en la creación de esto que va a surgir, entonces las palabras que lo resumen: es escucha, sentido y creación", refirió la rectora del proyecto Scholas Malena Becco.

En el proceso previo de identificación, se enlistaron 15 problemáticas, de las cuales, resaltaron 4 que obtuvieron mayor puntuación: "La primera tiene que ver con el maltrato y abuso infantil y la segunda con la falta de educación sexual para jóvenes; como que saben que hay

educación sexual pero capaz, no es la más apropiada, como que ellos no sienten que están llamados a hacerla, entonces una se vincula con la otra; y la tercera es la drogadicción y la cuarta, el acoso", manifestó Jusseth Nagakane, Coordinadora de la metodología.

Durante esta semana, las y los estudiantes realizarán un solo proyecto el cual estará cargado de distintas iniciativas propuestas por ellos, con la intención de promoverla y presentarla ante las autoridades competentes.

Para Saber Más Las inquietudes y preocupaciones manifestadas por las y los adolescentes fueron:

- 1- Maltrato y abuso infantil.
- 2- Falta de educación sexual en las escuelas.
- 3- Drogadicción.
- 4- Acoso en hombres y mujeres.
- 5- Exclusión y creación de etiquetas en la escuela.
- 6- Falta de educación.
- 7- Acoso y depresión escolar en los jóvenes de la actualidad.
- 8- Inseguridad en las calles.
- 9- Falta de empatía en las comunidades.
- 10- Falta de alumbrado en vallarta.
- 11- Ausencia de valores en tu círculo de crecimiento.
- 12- Falta de inteligencia emocional.
- 13- Desigualdad ideológica de género en la sociedad.
- 14- Ausencia de comunicación en el aula escolar.
- 15- Exclusión "el qué dirán".



Próximo domingo magno evento en "La Lija"

Arranca DIF Vallarta con el festival "Safari Aventuras"

* Con más de quinientos asistentes, la presidenta Chuyita López y el alcalde de Puerto Vallarta "El Profe" Michel, festejaron a todos los niños y niñas de la Delegación de Las Palmas

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Entre risas y diversión, este lunes dio inicio en la delegación de Las Palmas, la semana de actividades del festival "Safari Aventuras" organizado por el Sistema DIF de Puerto Vallarta que encabeza María de Jesús "Chuyita" López Delgado, con motivo de la celebración del 30 de abril día de los niños y niñas.

Acompañada del alcalde, Luis Alberto Michel Rodríguez, la presidenta Chuyita López, compartió con más de quinientos niños y niñas, papás y mamás, juegos y premios a través de las dinámicas de cada stand y la rifa de bicicletas acompañados de un bonito espectáculo por parte de la presentadora "Yeyé".

En su mensaje, Chuyita López Delgado destacó las virtudes de la niñez y el objetivo del festejo; "esto

es para ustedes, para celebrar a todos los niños y niñas de este bello municipio, recordar la importancia de vivir con felicidad y energía en el corazón, porque no importa nuestra edad, nunca dejaremos de ser niños. Este año quisimos que el festejo no quedara en un solo día, por ello nos unimos gobierno, empresas, representantes de las delegaciones y gente de gran corazón para llevar a "Safari Aventuras" a todo Puerto Vallarta con actividades toda la semana.

Esperamos que se diviertan en familia" agregó.

Previamente, el director del organismo asistencial, Roberto Ramos, agradeció a las instancias públicas y privadas que se sumaron con la donación de juguetes y dulces que fueron entregados a los festejados, así como a las

dependencias que se unieron para realizar el festival en dicha delegación como el Consejo Municipal del Deporte (COMUDE) y Seapal Vallarta, además de los representantes de la delegación de Las Palmas que contribuyeron.

Ramos Vázquez, extendió la invitación a los asistentes para que continúen festejando el próximo Domingo 30 de Abril, con el magno evento de "Safari Aventuras" que se llevará a cabo en la Unidad Deportiva "La Lija" desde las tres de la tarde, con más de treinta actividades, juegos y muchas sorpresas.

Cabe destacar que la semana de actividades continuará. Para el día martes 25, la familia DIF acudirá con el festival en el domo de la delegación de Ixtapa a partir de las 4 de la tarde, para llevar alegría a todos los infantes y jóvenes de esa zona.



En municipios al interior de Jalisco

Continúa COBUPEJ capacitando a elementos de seguridad pública

* En esta ocasión alrededor de 60 uniformados de cinco municipios localizados en el sureste del estado

MERIDIANO/GDL, Jal.

Alrededor de 60 elementos de seguridad pública municipal de El Grullo, Unión de Tula, Autlán de Navarro, Ejutla y de Tenamaxtlán, recibieron la capacitación inicial en materia de desaparecidos, impartida por personal de la Comisión de Búsqueda de Personas del Estado de Jalisco.

Reunidos en la Casa de la Cultura del municipio de El Grullo, alrededor de 60 elementos de seguridad pública de los cinco municipios localizados en el sureste del estado así como personal administrativo, escucharon la capacitación y aclararon dudas de cómo deben actuar en caso de que se presente una desaparición en sus lugares de origen.

Durante la capacitación, el director de Gestión de la Información de la Comisión Local de Búsqueda, Xavier Valenzuela, les explicó la Ley General en Materia de Desaparición Forzada de Personas, Desaparición Cometida por Particulares y la Ley de Personas Desaparecidas del Estado de Jalisco.

Además, les habló del Protocolo Homologado para la Búsqueda de Personas Desaparecidas y les explicó el enfoque diferencial y especializado que se debe aplicar para la búsqueda de personas en caso de que se trate de un menor, de una mujer, un hombre, un adulto mayor o de un grupo vulnerable.

Con la presentación de casos reales, les expuso qué tipo de búsqueda se debe aplicar; ya sea una búsqueda inmediata,

individualizada, generalizada, por patrones o de familiares y destacó la importancia de la elaboración de análisis de contexto para poder llevar a cabo las acciones de búsqueda con seguridad y en colaboración de familiares de personas que han sido reportadas como desaparecidas.

Por su parte, Paulina Larios, del área de registro de la Comisión Local de Búsqueda, explicó detalladamente la manera en que deben tomarse los datos para aperturar un expediente de una persona reportada como desaparecida.

Les habló de algunas técnicas que pueden aplicar en el momento de que acude un familiar a reportar alguna persona desaparecida, a fin de que brinden la mayor cantidad de datos posibles que permitan integrarse al expediente de búsqueda y así tener los suficientes datos que ayuden a la

localización de la o el desaparecido.

El personal de la Comisión Local de Búsqueda les aclaró a los elementos de seguridad pública que cualquier persona puede levantar un reporte por la desaparición de una persona y les hizo hincapié en tratar con calidez a las y los reportantes, entendiendo la situación que están enfrentando.

Cabe destacar que la capacitación inicial en materia de desaparición de personas, para los elementos de seguridad pública de los municipios del interior del estado, continuará durante las próximas semanas.

La Comisión de Búsqueda de Personas del Estado de Jalisco, reitera su compromiso para trabajar en la localización de personas que han sido reportadas como desaparecidas y pone a disposición de las personas su línea telefónica 3315145422 que funciona las 24 horas del día.



Escolares de la Educación Básica Recrea 2022-2023

Inauguran los Juegos Deportivos Nacionales

* En la etapa estatal participan dos mil 494 estudiantes de primaria y mil 556 de secundaria

MERIDIANO/GDL, Jal.

Carlos Félix Campeón Mundo Hispano de Box.

Con el objetivo de fomentar en los estudiantes de nivel primaria y secundaria la práctica de actividad física y deporte para fortalecer una cultura de paz, la Secretaría de Educación del Estado de Jalisco (SE), inauguró los Juegos Deportivos Nacionales Escolares de la Educación Básica Recrea 2022-2023, en su etapa estatal.

El secretario de Educación, Juan Carlos Flores Miramontes dijo que en la etapa estatal de esta justa deportiva participan más de cuatro mil niñas, niños y adolescentes quienes con esfuerzo y dedicación han demostrado su talento deportivo.

"Estoy seguro de que este año demostrarán su espíritu deportivo en cada una de las disciplinas en las que participarán y pronto superarán los logros de años anteriores".

Flores Miramontes afirmó que, a través de estos eventos deportivos, se reafirma la importancia de la disciplina, el respeto, la honestidad y el trabajo en equipo, como cualidades clave para tener éxito dentro y fuera del deporte a lo largo de la vida.

Agradeció a profesores, entrenadores, jueces, autoridades educativas y del deporte, madres y padres quienes han hecho posible que estas competencias se lleven a cabo de manera exitosa.

Los días 27 y 30 de marzo, participaron 1556 estudiantes y 195 entrenadores de secundaria, y participaron del 24 al 26 de abril, 2494 estudiantes y 356 entrenadores de primaria. Jalisco es el primer estado tetracampeón en el nivel de primaria y bicampeón en secundaria en el medallero Nacional.

En el evento estuvieron presentes: Ricardo Sánchez Beruben, Coordinador General Estratégico de Seguridad;

Pedro Díaz Arias, subsecretario de Educación Básica; Carlos Valenzuela, vicepresidente del equipo de béisbol Mariachis de Guadalajara; Emma Eugenia Solórzano Carrillo, directora de Educación Física y Deporte de la SE; Juan Chávez Ocegueda, director de Formación Integral de la SE; Álvaro Carrillo Ramírez, director de Educación Secundaria; y Felipe

DISCIPLINAS:

PRIMARIA
Ajedrez, Atletismo, Bádminton, Basquetbol, Béisbol, Fútbol, Handball, Tenis de Mesa, Taekwondo y Voleibol.

SECUNDARIA
Ajedrez, Atletismo, Basquetbol, Fútbol, Handball, Taekwondo y Voleibol.

ETAPAS:

Intramuros (escuela)
Zona
Región
Estatal
Nacional

MUNICIPIOS QUE PARTICIPAN:

Guadalajara
Zapopan
San Pedro Tlaquepaque
Tonala
Tlajomulco de Zúñiga
El Salto
Arandas
Atotonilco el Alto
Tepatitlán de Morelos
La Barca
Ocotlán
San Juan de los Lagos
San Miguel el Alto
Colotlán
Lagos de Moreno
Yahualica
Teocaltiche
Villa Hidalgo
Ameca
Tequila
Cocula
San Martín Hidalgo
Tala
Puerto Vallarta
Autlán de Navarro
Chihuahán
El Grullo
Jalostotitlán
Atequiza
Jocotepec
Chapala
Zapotlán el Grande
Sayula
Tuxpan
Zapotitlán

SEDES:

- Polideportivo Revolución
- Colegio Cervantes
- Unidad Deportiva Flores
Magón
- Club Deportivo CAREF
- Gimnasio Panamericano San Rafael
- Polideportivo Ávila Camacho
- CODE Alcalde
- CODE 2



Sofocan 95 por ciento de fuego en el San Juan

Comprará gobierno un helicóptero

** "Haremos de planear de manera inmediata y adquirir un helicóptero, es necesario ya que el día de antier tuvimos un accidente en Huaynamota, mandamos la avioneta del gobierno del estado a traer a alguien que estaba muy grave, tenía una lesión en el pulmón e hígado, ya está en fase de recuperación muy grave en terapia intensiva", informó el gobernador Miguel Ángel Navarro*

Oscar Gil | Yuvenia Ulloa

Una nueva luz atraviesa la nube densa que en los últimos días ha dejado el incendio en el cerro de San Juan. El siniestro se ha sofocado en un 95 por ciento y el gobierno del estado reforzará a los grupos combatientes de incendios forestales con un nuevo helicóptero.

Así lo anunciaron el gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero y el secretario general de Gobierno, Juan Antonio Echegaray Becerra, en distintos encuentros con medios de comunicación.

En primera instancia, el encargado de la política interna en la entidad, reconoció que el trabajo unido entre el personal especializado en incendios y la sociedad está dando resultados positivos, en la mitigación del incendio forestal en el cerro San Juan de Tepic, que ya está sofocado en un 95 por ciento.



"Lo digo con beneplácito, la ayuda ha sido muy efectiva de parte de la ciudadanía, les han traído agua, les han traído fruta, les han traído inclusive dulces, tortas preparadas para los brigadistas que son gente especializada que nos están ayudando a apagar este incendio, que está entre el 90 y 95 por ciento sofocado y entonces mi respeto, mi reconocimiento a la ciudadanía por unir esfuerzos".

El funcionario dijo finalmente que con este tipo de gestos y apoyos, se da testimonio o se muestra la solidaridad y el que todos los nayaritas están al pendiente del incendio, de nuestro entorno y de nuestros brigadistas y muy en particular del trabajo que está haciendo de manera conjunta el gobierno estatal con las instancias federales.

Anuncia el gobernador adquisición de helicóptero

Con el propósito de salvaguardar la integridad física de los nayaritas,

el gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro Quintero, anunció la adquisición de un nuevo helicóptero el cual atenderá en un futuro incendios forestales, además estará a disposición de la sociedad para traslados de atención médica.

Sobre el tema, el mandatario estatal explicó: "Haremos de planear de manera inmediata y adquirir un helicóptero, es necesario ya que el día de antier tuvimos un accidente en Huaynamota, mandamos la avioneta del gobierno del estado a traer a alguien que estaba muy grave, tenía una lesión en el pulmón e hígado, ya está en fase de recuperación muy grave en terapia intensiva".

Detalló que dicha avioneta hace más de nueve años se encontraba abandonada, sin embargo: "La mandamos nosotros a reparar, entonces vamos a ver la posibilidad de adquirir un helicóptero de inmediato para tal fin".



Se confirma en reunión de trabajo

Abiertos los programas académicos del Poder Judicial a profesionales externos

** La magistrada Rocío Esther González García encabezó el encuentro con representantes de organizaciones de profesionales del Derecho*

Redacción

En los programas académicos de la Escuela Judicial, dependiente del Consejo de la Judicatura que preside la magistrada Rocío Esther González García, hay apertura a las y los Abogados en el ejercicio libre de la profesión, pertenecientes a alguna de las asociaciones, barras y colegios del ramo.

Así se reiteró en reunión de trabajo celebrada en la sede judicial, con la asistencia de integrantes de los Plenos del Tribunal Superior de Justicia y el Consejo de la Judicatura, así como de representantes de las mencionadas organizaciones.

La reunión se efectuó en seguimiento de los correspondientes acuerdos de reuniones previas, señaló de inicio la magistrada presidenta, y puntualizó que "buscamos estar a la vanguardia en materia de capacitación y especialización de operadores jurídicos sobre diversos temas de actualidad, como la oralidad civil y familiar".

A su vez, el director de la Escuela Judicial, maestro Ricardo Emigdio Hernández Filippini, dio a conocer en detalle los siguientes programas académicos: la Maestría en Derecho Constitucional y Derechos Humanos, la Maestría en Oralidad Civil y Familiar, así como la Especialidad en Justicia Laboral; de todos ellos se dispone ya de los correspondientes registros de Validez Oficial de Estudios (Revoe) de la Secretaría Educación estatal.

La magistrada González García informó además que durante junio se brindará una capacitación sobre proceso laboral, a cargo del Magistrado de Circuito Rafael Coello Cetina, secretario general de Acuerdos de la Suprema Corte de Justicia de la Nación.

Representantes de Abogados y Abogados coincidieron en agradecer la oportunidad que

se brinda al gremio en materia de capacitación, en la cual, de acuerdo con lo manifestado por uno de ellos, se propone incluir la formación ética.

En respuesta a un planteamiento recibido en el encuentro, la Magistrada presidenta dio a conocer que la Secretaría de la Carrera Judicial, cuyo titular es el doctor Julio César Romero Ramos, ya tiene previsto un conversatorio sobre justicia laboral en Bahía de Banderas, dirigido a litigantes de la región.

A la reunión acudieron el maestro Enrique Jordán del Toro Medina, de la Asociación de Abogados del Estado de Nayarit; la doctora Adriana Yolanda Marin Benitez, presidenta del Colegio de Abogados del Estado de Nayarit; el maestro José Trinidad Espinosa Martínez, presidente del Capítulo Nayarit de la Academia Mexicana de Derecho "Juan Velásquez", y el maestro Mario Alberto Clemente Rodríguez, integrante de la Asociación de Abogados con Posgrado.

Igualmente, acudieron la licenciada Olimpia Hernández Alcántar, Presidenta de la Asociación de Egresados de Derecho; el licenciado Fidel Dueñas Muñoz, del Colegio de Abogados de Juicios Orales en el Estado de Nayarit, y el licenciado José Reynaldo Pacheco Santos, del Colegio de Abogados de Bahía de Banderas.

Por el Poder Judicial asistieron también las magistradas Norma Alicia Haro Cruz y Zaira Rivera Veliz, así como los magistrados César Octavio García Torres y Ramiro Ávila Castillo; el consejero Agustín Romano García; el Secretario Ejecutivo del Consejo de la Judicatura, José Roberto Ordóñez Pérez, y la Subdirectora de la Escuela Judicial, Maleny Venegas Ornelas.



Para nayaritas vulnerables

Impulsa el DIF estatal la superación y el desarrollo

** A través de la entrega de apoyos directos del Programa de Asistencia Social a Personas en Situación de Vulnerabilidad*

Redacción

Para el Sistema DIF Nayarit y su presidenta, la doctora Beatriz Estrada Martínez, seguir trabajando y gestionando apoyos para la ciudadanía que más lo requiere y otorgar una esperanza de mejorar su calidad de vida y bienestar, es un compromiso permanente. Un ejemplo de ello fue la entrega de apoyos directos a más de 430 nayaritas, gracias al Programa de Asistencia Social a Personas en Situación de Vulnerabilidad del Sistema Nacional DIF.

Dicho programa tiene como objetivo generar y multiplicar un efecto positivo en las familias beneficiadas, a través de la entrega de equipos e insumos que les ayuden a lograr sus sueños y metas. Con el apoyo directo de un refrigerador, el joven Orlando Leonel Henríquez Cabral consolidará su

emprendimiento de una pastelería, por lo cual agradeció al Corazón de Tu Gobierno.

"Estudio gastronomía, estoy empezando con un emprendimiento, es una pastelería; estoy haciendo pasteles, cupcakes y diferentes tipos de repostería, entonces el apoyo me sirve mucho, recibí un refrigerador. Muchísimas gracias, les agradezco de todo corazón por apoyar a todos los emprendimientos nayaritas y también a las familias que, claro, mucha falta les hace y nos vienen bien", compartió.

Estos apoyos fueron otorgados a las personas que han acudido en meses anteriores con su petición ante el DIF Nayarit y previó un estudio socioeconómico, resultaron beneficiados en esta entrega. Para Sarahí Guadalupe Beltrán Becerra, se apoyada con una estufa ha sido motivante y

determinante para emprender su negocio de cocina.

"Vine para que me apoyaran para emprender un negocio, soy cocinera en el Hotel de la Loma y quiero poner un negocio de comida y le doy gracias a la señora Beatriz por hacer realidad nuestro sueño, no nada más a mí, sino a muchos nayaritas; de verdad se lo agradezco de todo corazón, gracias a Dios y a la señora Beatriz por hacernos nuestro sueño de lograr un negocio", puntualizó.

Los apoyos entregados corresponden a electrodomésticos, insumos de cocina y cultura de belleza; herramientas, triciclos de carga, entre otros. Con estas acciones, el Sistema Nacional DIF y el Corazón de Tu Gobierno impulsan el desarrollo integral de las familias nayaritas en situación de vulnerabilidad, y promueven alternativas y soluciones a sus necesidades.



